

Determinanten der Wahrnehmung:

Determinanten sind Bedingungen, die die Wahrnehmung beeinflussen.
Hier sind besonders zu nennen:

Einstellungen
Erwartungen
Motivation
Emotion
Erfahrungen
Soziale Faktoren

- Individuelle Determinanten:

Wir sind immer in irgendeiner Form auf etwas eingestellt, haben gewisse Erwartungen.

Eingestellt sein bedeutet: Umweltreize in einer bestimmten Art und Weise wahrzunehmen und darauf zu reagieren.

Halten Einstellungen lange Zeit an (bin ich nicht bereit, meine jeweiligen Einstellungen zu hinterfragen), so können diese Einstellungen zu festen Meinungen, Anschauungen und persönlichen Werthaltungen führen.

Motive, Bedürfnisse, unser emotionaler Zustand können unsere Wahrnehmung in eine bestimmte Richtung lenken.

- Soziale Determinanten:

Daneben spielen auch soziale Faktoren (Determinanten) bei dem Wahrnehmungsprozess eine große Rolle.

Die Wahrnehmung wird immer auch durch individuelle und soziale Faktoren bestimmt.

Unsere Erfahrungen hängen von der Gesellschaft ab, in der wir leben. Sie sind geprägt durch eine ganz bestimmte individuelle soziale Umwelt. Kein Mensch kann einzeln und isoliert betrachtet werden.

Somit ist jede individuelle Wahrnehmung auch zugleich soziale Wahrnehmung.